

**MEMBANGUN KARAKTER MODERASI
BERAGAMA SISWA MELALUI LITERASI
SOSIAL BUDAYA DI MI NU BANAT KUDUS
TAHUN PELAJARAN 2022/2023**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
dalam Bidang Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah (PGMI)**

Oleh :

**Indriani Noor Agustin
1910310030**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN GURU
MADRASAH IBTIDAIYAH
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
Jl. Conge ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291)
432677


NOTA PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : Indriani Noor Agustin
NIM : 1910310030
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
Judul : **Implementasi Literasi Sosial Budaya dalam Pembentukan Moderasi Beragama Siswa di MI NU Banat Kudus Tahun Pelajaran 2022/2023**

Benar – benar telah melalui proses bimbingan dengan pembimbing sejak 29 Mei 2023 sampai dengan 24 Juli 2023 dan disetujui untuk dapat diajukan ke proses munaqosyah.

Kudus, 01 Agustus 2023
Dosen Pembimbing



Elva Umi Hanik, M.Pd.
NIP. 199201242019032016



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge ngembalrejo Bae PO. Box 51, Kudus 59322
Telp (0291) 432677 Fax. 441613, 438818

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi
saudari:

Nama : Indriani Noor Agustin
NIM : 1910310030
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
Judul : **Membangun Karakter Moderasi Beragama Siswa Melalui Literasi Sosial Budaya di MI NU Banat Kudus Tahun Pelajaran 2022/2023**

Telah diujikan pada 21 September 2023 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Sulthon, S.Pd., M.Ag.</u> NIP. 197011032005011004 Ketua/Penguji I	12/10 23	
<u>Dr. H. Husni Mubarak, M.Pd.I.</u> NID. 198907201037042016 Penguji II	12/10 23	
<u>Suci Herwani, M.Pd.</u> NIP. 198707102020122010 Sekretaris	12/10 23	
<u>Elva Umi Hanik, M.Pd.I.</u> NIP. 199201242019032016 Dosen Pembimbing	12/10 23	
<u>Prof. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	12/10 23	

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya Indriani Noor Agustin NIM 1910310030 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun, dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran dalam pernyataan saya ini.

Kudus, 01 Juli 2023

Yang menyatakan,



Indriani Noor Agustin

NIM. 1910310030

MOTTO

يَا أَيُّهَا النَّاسُ إِنَّا خَلَقْنَاكُمْ مِنْ ذَكَرٍ وَأُنْثَىٰ وَجَعَلْنَاكُمْ شُعُوبًا وَقَبَائِلَ لِتَعَارَفُوا إِنَّ أَكْرَمَكُمْ عِنْدَ اللَّهِ أَتَقْوَىٰ إِنَّ اللَّهَ عَلِيمٌ خَبِيرٌ ١٣

“Wahai manusia, sesungguhnya Kami telah menciptakan kamu dari seorang laki-laki dan perempuan. Kemudian, Kami menjadikan kamu berbangsa-bangsa dan bersuku-suku agar kamu saling mengenal.”

Q.S. Al-Hujurat: 13.



PERSEMBAHAN

Alhamdulillah puji syukur kepada Allah SWT atas segala Rahmat yang telah dianugerahkan. Dengan semangat, tekad, dan do'a akhirnya skripsi ini dapat peneliti selesaikan. Walaupun terdapat hambatan, cobaan, dan rintangan tetapi hal-hal tersebut dapat diatasi dengan baik dan peneliti jadikan pengalaman yang luar biasa. Maka sebagai rasa syukur skripsi ini kupersembahkan sepenuhnya untuk orang-orang yang telah memberi arti dalam perjalanan hidupku :

1. Seseorang yang paling berharga dalam hidup saya, bapak dan ibu (Bapak Noor Ramli dan Ibu Rufi'ah) yang senantiasa memberikan segalanya baik materi atau non materi, kasih sayang, dan segala motivasinya terhadap saya. Khususnya untuk do'a yang selalu dipanjatkannya. Terimakasih telah menjadi orang tua yang sangat sempurna bagi saya.
2. Untuk kakakku (Muhammad Rifqy) tersayang yang selalu menjadi cerminan utukku agar aku lebih semangat dan menjadi yang terbaik. Terimakasih untuk segala do'a dan dukungannya.
3. Bapak dan Ibu dosen IAIN Kudus terkhusus Ibu Elya Umi Hanik, M. Pd. I. Terimakasih atas waktu, ilmu, bimbingan serta arahan yang diberikan.
4. Teman-temanku terkhusus Mellia Kamila, Noor Imma Evayanti, Farida Nur Wahidah, Diana Kholida, Layyina, Ismi Mala yang selalu ada dan selalu support saya. Terimakasih atas waktu untuk bersama dan saya bersyukur dipertemukan dengan kalian.
5. Rekan-rekan KKN-IK Karanggondang Jepara yang senantiasa mensupport dan menyemangati. Semoga masa depan baik selalu menyertai kita semua.
6. Dan untuk semua teman-teman yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu serta pihak yang selalu mendukung dari awal perkuliahan hingga terselesainya tugas akhir ini.

Semoga segala bentuk do'a, dukungan, dan pengorbanan yang telah diberikan kepada saya dengan tulus mendapatkan balasan pahala yang berlipat ganda dari Allah SWT baik di dunia maupun di akhirat.

Akhirnya hanya kepada Allah SWT tempat kembali, disertai harapan semoga skripsi ini dapat menjadi khazanah keilmuan umat Islam dan memberikan manfaat bagi peneliti khususnya serta para pembaca pada umumnya.

Aamiin Ya Rabbal'alamiin.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal				Vokal				
ب	B/b	ش	Sy/SY	ل	L/l	ا	tanpa tanda	
ت	T/t	ص	S/(s)	م	M/m	ـَ	A/a	
ث	SV/d	ض	D/(d)	ن	N/n	ـِ	I/i	
ج	J/j	ط	T/(t)	و	W/w	ـُ	U/u	
ح	H/h	ظ	Z/(z)	هـ	H/h	Ma>id		
خ	Kh/kh	ع	A'a	ء	A'a'	هَآ	Ba>	
د	D/d	غ	A'a'	ة	A/a	هِي	Bi>	
ذ	Z/(z)	غ	G/g	ي	Y/y	هُو	Bu>	
ر	R/r	ف	F/f	Tasyid>d		Ya> nisbah		
ز	Z/z	ق	Q/q	أب	abb	فَلَكَئِي	falakiy	
س	S/s	ك	K/k	رَبِّ	rabb	عَالَمِي	a>lamiy	
Ain/Hamzah di Belakang		Ain/Hamzah di-waqf		أل		Vokal Rangkap		
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu>'	الْقَمَرُ	al-qamar	عَدْرِي	gairi>	
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qad/a>'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّئ	syai'im	
Kata Majemuk dirangkai		Kata Majemuk dipisah		Ta> Marbu>lah				
جَمَالَ الدِّين	Jama>lukdi>n	جَمَالَ الدِّين	Jama>l al-Di>n	سَاعَةٌ				sa>'ah

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmaanirrahim

Alhamdulillah, segala puji syukur peneliti panjatkan kepada Allah SWT yang telah melimpahkan taufiq, hidayah, serta inayah-Nya, sehingga peneliti dapat menyelesaikan penyusunan skripsi yang berjudul “Membangun karakter moderasi beragama siswa melalui literasi sosial budaya di MI NU Banat Kudus” ini telah disusun guna memenuhi salah satu syarat untuk menyelesaikan studi program stata satu (S1) pada jurusan Tarbiyah Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.

Peneliti mengucapkan terimakasih kepada berbagai pihak yang baik secara langsung maupun tidak langsung telah berkenan memberikan kontribusi pemikiran, bimbingan, dan saran-saran maupun tenaga, sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik. Untuk itu peneliti menyampaikan terimakasih kepada yang terhormat :

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus (IAIN) Kudus.
2. Prof. M. Nur Ghufron, S. Ag., M. Si., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
3. Retno Susilowati, M. Pd., selaku Ketua Program Studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah IAIN Kudus.
4. Elya Umi Hanik, M. Pd. I., selaku dosen pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan, dan pengarahan dalam penelitian skripsi ini.
5. H. Nur Said, S. Ag., M. Ag., selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus beserta segenap karyawannya yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
6. Para dosen/staff pengajar di IAIN Kudus yang telah membekali berbagai pengetahuan, sehingga peneliti dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
7. Khamim, S. Pd. I., M. Pd., selaku Kepala Madrasah MI NU Banat Kudus yang telah memberikan izin dan pelayanan data-data yang diperlukan oleh peneliti dalam penyusunan skripsi ini.
8. Seluruh tenaga kependidikan MI NU Banat Kudus yang telah membantu peneliti dalam mencari informasi maupun data-data terkait penyusunan skripsi ini.

9. Bapak, Ibu, serta kakakku yang tidak pernah lelah untuk mendoakan saya, serta memberikan motivasi dan dukungan penuh baik moril maupun materiil sehingga penyusunan skripsi ini bisa terselesaikan.
10. Teman-teman Angkatan 2019 khususnya kelas A PGMI yang tidak bisa peneliti sebutkan satu persatu.
11. Serta semua pihak yang telah mendukung serta membantu dalam penyusunan skripsi ini.

Terimakasih atas do'a, semangat serta dukungannya untuk peneliti. Semoga amal baik yang telah diberikan kepada peneliti mendapatkan imbalan yang layak dari Allah SWT. Akhirnya peneliti menyadari bahwa penyusunan skripsi ini meskipun jauh dari kata sempurna, namun peneliti berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat untuk peneliti sendiri dan pembaca pada umumnya.

Kudus, 01 Juli 2023

Penyusun,



Indriani Noor Agustin

NIM. 1910310030